



**Nombre del alumno:** carlos Mario  
Perez Lopez

**Nombre del profesor:** DR. AGENOR ABARCA ESPINOSA

**Nombre del trabajo:** RESUMEN

**Materia:** INVESTIGACION AVANZADA  
EPIDEMIOLOGICA

**Grado:** 4to

**Grupo:** "D"

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS

*Como podemos comprender la “epidemiología social” (el término social epidemiology se acuñó en 1950) se distingue por el hincapié que hace en investigar explícitamente los factores sociales de la distribución entre las poblaciones de la salud, las enfermedades y el bienestar, en vez de considerarlos simplemente como el telón de fondo de los fenómenos biomédicos. Acometer esta tarea exige prestar atención a las teorías, conceptos y métodos que permiten iluminar los vínculos íntimos que existen entre nuestros cuerpos y la política corporal.*

### **Análisis multinivel**

*Se refiere a los métodos estadísticos, surgidos de las ciencias sociales, que analizan los resultados relacionándolos simultáneamente con los factores determinantes medidos en diferentes niveles. Si están guiados por modelos conceptuales bien elaborados que especifican claramente cuáles variables habrán de estudiarse a qué nivel, estos análisis potencialmente permiten evaluar si la salud del individuo está determinada no sólo por características «individuales» o «familiares» sino también por características «de la población» o «de la zona»;*

### **Derechos humanos y justicia social**

El concepto de derechos humanos presupone que «todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos» y ofrece un marco de referencia universal para decidir sobre cuestiones de equidad y justicia social. Humanos, de 1948, y su reconocimiento de la indivisibilidad y dependencia recíproca de los derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales. La unión de estos marcos permite formular conceptos pertinentes para analizar los factores sociales determinantes de la salud y guiar las acciones que permitirán crear sociedades justas y sostenibles.

### **Discriminación**

Dicho tratamiento injusto proviene de «las creencias de origen social que cada uno mantiene con respecto al otro» y de «pautas de dominio y opresión que se consideran manifestaciones de la lucha por el poder y los privilegios». Los tipos predominantes de discriminación adversa están basados en raza/etnicidad, género, sexualidad, discapacidad, edad, nacionalidad, religión y, aunque no siempre se reconoce como tal, clase social. Los análisis efectuados por la epidemiología social para determinar las consecuencias de la discriminación sobre la salud hacen necesario conceptualizar y poner en práctica diversas expresiones de exposición, susceptibilidad y resistencia a la discriminación, como se indica más adelante, mediante el reconocimiento de que los individuos y los grupos sociales pueden estar sujetos simultáneamente a muchos tipos de discriminación que interactúan entre sí.

### **Exposición acumulativa a la discriminación**

Las reacciones a la discriminación se pueden analizar de manera análoga.

### **Epidemiología psicosocial**

El «capital social» y la «cohesión» social se proponen a su vez como bienes psicosociales a nivel de la población que pueden mejorar la salud de esta al influir en las normas y fortalecer los vínculos de la «sociedad civil», con la salvedad de que la pertenencia a ciertas formaciones sociales tiene la posibilidad de dañar a los miembros del grupo o a otros... .

### **Expresiones biológicas de la inequidad social**

Este término se refiere a la manera como las personas literalmente encarnan y expresan biológicamente las experiencias de las desigualdades económicas y sociales, desde el periodo intrauterino hasta la muerte, con lo cual se producen desigualdades sociales relacionadas con la salud que se reflejan en una amplia variedad de resultados. El hecho de que estas expresiones biológicas de las desigualdades sociales se interpreten como manifestaciones de características innatas y no impuestas, o individuales y no sociales, está determinado en parte por las propias desigualdades sociales que moldean la salud de la población. De esta manera, el concepto de «expresiones biológicas de las desigualdades sociales» contrasta con las formulaciones biológicamente deterministas que presentan procesos y características biológicas invocados de manera tautológica para definir la pertenencia a los grupos subordinados o a los dominantes como explicaciones de las desigualdades sociales en la salud.

### **Género, sexismo y sexo**

El género es un concepto social relativo a las convenciones, roles y comportamientos ligados a la cultura que se asignan a hombres y mujeres, niños y niñas, así como las relaciones recíprocas entre estos. Los roles de género presentan una amplia gama de variaciones y tanto las relaciones de género como las expresiones biológicas de género varían dentro de cada sociedad y entre las distintas sociedades, por lo común en relación con las divisiones sociales apoyadas en las premisas del poder y la autoridad . A su vez, el sexismo implica relaciones de género inequitativas y se refiere a las prácticas institucionales e interpersonales según las cuales los miembros del grupo de género dominante acumulan privilegios mediante la subordinación de otros grupos de género y justifican esas prácticas mediante ideologías de superioridad, diferencias o desviaciones innatas. En ciertos casos, las características biológicas ligadas al sexo pueden contribuir a determinar diferencias de salud por razón de género, pero también pueden considerarse expresiones de factores biológicos determinadas por el género y aducirse erróneamente como explicaciones de las expresiones biológicas de género.

### **Perspectiva del curso de vida**

Lo que importa es la trayectoria que ha seguido el desarrollo de las personas a lo largo del tiempo, conformado por el período histórico en que vive y en relación con

el marco social, económico, político, tecnológico y ecológico de la sociedad a la que pertenece.

### **Pobreza, deprivación y exclusión social**

Desde este punto de vista, la pobreza de ingreso constituye un determinante crítico de la pobreza humana, incluyendo en esta última el compromiso del estado de salud. La deprivación se puede conceptualizar y medir, en el nivel individual y colectivo, en relación con la privación material, que abarca «las carencias alimentarias, de ropa, de alojamiento, de servicios domésticos, ambientales, de ubicación y de trabajo», y la deprivación social, que se refiere a los derechos con respecto a «empleo, actividades familiares, integración a la comunidad, participación formal en las instituciones sociales, recreación y educación». La exclusión social, otro término que abarca varios aspectos de la pobreza, concentra a su vez la atención no solo en las repercusiones sino en el proceso de la marginación. La exclusión jurídica, la exclusión económica, la exclusión debida a la carencia de servicios sociales, la exclusión derivada del estigma y la discriminación de hecho.

### **Teoría ecosocial de distribución de enfermedades**

El marco ecosocial y otros marcos epidemiológicos de niveles múltiples que están surgiendo pretenden integrar la teoría sociológica y biológica y una perspectiva dinámica, histórica y ecológica para obtener nuevos conocimientos acerca de los factores determinantes de la distribución de las enfermedades en la población y del efecto de las desigualdades sociales sobre la salud. En consonancia con lo anterior, las explicaciones epidemiológicas apropiadas deben explicar las distribuciones de las enfermedades, tanto persistentes como en transición, especialmente las desigualdades sociales en materia de salud, a lo largo del tiempo y del espacio.

# Conclusión

En conclusión se tiene en cuenta que la epidemiología nos ayuda para terminar diferentes factores de riesgo, diversas formas de medición el como en la vida cotidiana ocurren muchos casos y se presentan nuevas enfermedades, sin embargo esto influye también en la vida diaria ya que los factores se encuentran dispersos en nuestro ambiente, nivel social, socio económico y moral. Cada determinante es un factor importante ya que vemos como las patologías interactúan con nuestro medio, como nos afecta y el como podemos erradicarla teniendo en cuenta los estudios antes mencionados y los factores epidemiológicos podemos decir que cada zona tiene una enfermedad en específico cada situación presentada puede ser endémica de esa zona o por cada región, influyen hábitos, usos y costumbres así mismo la religión y todo ello de la mano para desencadenar diferentes problemas a nuestra salud.